

■ Columnista - Espacio de Opinión

LA FUERZA NORMALISTA

Entre el 22 y 27 de agosto de 2025 se realizará un importante encuentro nacional de profesores normalistas de Chile.

El año pasado el encuentro se realizó en Viña del Mar y en esta ocasión se realizará en La Serena. El encuentro tiene animada a toda la ciudad y una serie de comisiones espera darle el mayor lustre a esta importante celebración. Todos los años las normalistas se reúnen para mantener vivo el sello de estos centros de educación de tanta relevancia para el país.

Este año la celebración coincide con un año más de la promulgación de la ley de instrucción primaria obligatoria, que fue establecida el 26 de agosto de 1920. Esta ley fue un hito en la historia educativa del país, ya que: Estableció la educación primaria obligatoria, gratuita y laica para niños entre 6 y 13 años. Fue impulsada en el contexto de la llamada "cuestión social", con el objetivo de mejorar las condiciones de vida de la población a través de la educación. La ley fue un paso clave hacia la modernización del sistema educativo chileno y sentó las bases para el derecho a la educación como una responsabilidad de Estado.

Este magno evento está coordinado por la presidenta de los profesores normalistas de La Serena, Isabel Bongard, señora Jenny Tapia Araya. En las delegaciones vienen representantes de Escuela Normal Superior José Abelardo Núñez, Escuela Normal de Chillan, Escuela Normal de Curicó, Escuela Normal Rural de Valdivia, Escuela Normal N°1 de Santiago, Escuela Normal de Talca, Escuela Normal de Copiapó, Escuela Normal N°2 de Santiago, Escuela Normal de Antofagasta, Escuela Normal Rural de Victoria, Escuela Normal Rural de Ancud, Escuela Normal de Angol, Escuela Normal de Viña del Mar, Escuela Normal de La Serena, Escuela Normal Santa Teresa de Santiago. Entre las actividades se destacan. Viernes

22: 10.30 horas. Paseo y reconocimiento por lugares turísticos y centrales de la ciudad de La Serena. Sitio de encuentro: Plaza Tenrri, calle Benavente entre Las Casas y Cordovez, referencia para llegar al Liceo Gabriela Mistral y al Colegio de Profesores. El Sábado 23: 9.00 horas. Salida paseo a Montegrande, tierra de Gabriela Mistral. Placa Recordatoria en Homenaje de la Asociación Nacional de Profesores Normalistas de Chile por los 80 años del Premio Nobel de Literatura. Locomoción gratuita. Inscripción previa. Visita y Almuerzo en Vicuña. Domingo 24. 12:00 horas. Misa en la Catedral de La Serena. Lunes 25: 11.00 horas. Acto Académico Teatro Municipal La Serena. Resultados Concurso de Narrativa Normalista. Calle Benavente frente a Plaza Tenrri. 17:00 horas Exposición normalista "El arte de nuestras manos" campus Isabel Bongard Universidad La Serena, ex escuela normal de preceptoras de La Serena Avenida Amunategui. Martes 26. Coincidiendo con el aniversario de la ciudad (485 años de Aniversario de La Serena), desfile por delegaciones de ex escuelas normales. Las delegaciones pueden asistir con vestimenta uniformada. Zapato cómodo, buena disposición. A las 19:00 horas una cenaailable en el restaurante Martín Fierro, 4 Esquinas, Hortensia Bustamante 3560 La Serena.

Mis padres Mario Rodríguez Rivera y Adriana Órdenes Carmona estudiaron en la Escuela Normal de Copiapó y en la de La Serena. Mi madre siempre recordó sus años en la Escuela Normal Isabel Bongard, como uno de los mejores años de su vida.

Seguramente en la noche del baile de clausura habrá muchas ausencias, pero estamos seguros de que el espíritu normalista aún sigue vigente.



Mario Rodríguez Ordenes /
Periodista, coautor con
Donald López de Maturana
de "La Serena en la memoria"